
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）區
議會換屆選舉將於11月舉行，政務司
司長林鄭月娥昨晚宴請18區區議會主
席，感謝區議會過去4年支持特區政
府的工作，並就民生及地區事務交換
意見。有區議會主席引述林鄭月娥說，
期望與下屆區議會一同籌備香港回歸

祖國20周年活動，為繼續落實「一國兩制」出力。
林鄭月娥昨晚在白加道官邸宴請18區區議會主

席，歷時約兩小時，新任民政事務局局長劉江華、常
任秘書長馮程淑儀亦有出席。除屯門區議會主席劉皇
發、大埔區議會主席張學明因事缺席外，其餘16區
主席均悉數赴會。

梁志祥讚晚宴氣氛好
元朗區議會主席、民建聯立法會議員梁志祥在會

後引述林鄭月娥指，感謝區議會過去4年支持特區

政府依法施政，包括通過多項地區工程項目，更特
別關心朗屏西鐵站外興建高架行人天橋的進展。他
形容晚宴氣氛輕鬆，「大家純粹傾吓偈，氣氛好
好」。
沙田區議會主席何厚祥則透露，林鄭月娥席間感謝

各區會主席一直支持特區政府工作，特別是項目工程、
覓地建屋、地方行政等方面，又強調特區政府會秉持
「地區問題，地區解決」的理念，做好民生和地區工
作，為廣大市民謀福祉。他又說，會上有談及近日食
水含鉛、電話騙案等事件，但未有時間與司長詳細討
論。
灣仔區議會主席孫啟昌引述林鄭月娥表示，2017

年是香港回歸祖國20周年，待下屆區議會成立後，
特區政府期望與區議會一同籌備回歸20周年系列慶
祝活動，為繼續落實「一國兩制」出力。他又引述了
劉江華說，希望18區區議會繼續支持局方工作，又
說自己新上任，希望大家多多指教和給予意見。

■林鄭月娥

林鄭宴區會主席 交流民生地區事務
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港珠澳橋海隧料明年貫通
梁振英率團考察悉進度 晤李嘉商港珠合作

梁振英在和李嘉會面時表示，香港
政改告一段落後，本屆政府未來

兩年的主要工作是發展經濟改善民生。
當前國家大戰略有利於珠港合作，希望
進一步促進香港在珠海，尤其是橫琴的
投資，未來希望在一些民生方面的項
目，如青年創業等能夠加強合作。
港珠澳大橋建設是梁振英此次訪問
關注的重點。他指出，大橋是香港對
外一個很重要、投入也很大的陸路聯
繫工程，是香港未來走向珠三角西
部，乃至粵西、廣西、越南等一條重
要樞紐，對香港社會、市民進一步擴
大生活空間、事業發展空間，有重要
戰略意義，特區政府很重視大橋建
設。目前，由香港陸路到珠海大約200
公里，行車超過3小時，通車後將縮減
三分之二，由香港機場到珠海僅需45
分鐘。梁振英指出，香港國際機場在
客運方面全球排名第三，貨運則排第
一，大橋通車後可以擴大香港航空樞
紐的腹地範圍，延伸到珠海、澳門、
珠三角西部、粵西、廣西。

19節沉管沉放完成 進度過半
去年在安裝港珠澳大橋海底隧道第十
五節曾出現海底基槽淤泥回流，廣東省
發改委主任、港珠澳大橋三地聯合工作

委員會主席李春洪曾表示，大橋2016年
完成難度很大。不過，昨日朱永靈在向
梁振英介紹工程進展時則指出，目前已
經完成19節沉管的沉放，總長3,200
米，進度過半。本月21日將進行第二十
節沉管沉放，預計今年底可以完成24
節，明年剩下9節沉管，估計可以貫
通。
至於香港方面的工程進度，梁振英接

受傳媒訪問時表示，大橋建設需考慮到
環境保護問題，當中不僅包括海洋生物
的保護，還有大橋興建造成伶仃洋出現
的淤泥淤塞，影響到航運價值和生態價
值，因此設計和施工過程都遇到不少挑
戰，但大橋對三地經濟社會發展有重大
意義，會盡快盡全速完成大橋。

張炳良：年底較準確估算完工時間
張炳良則表示，港珠澳大橋三地聯合

工作委員會過去一年一直在對工程項目
進行評估，預計年底完成相關評估，屆
時具體完工時間和通車時間，將有比較
準確的估算。至於預算超支問題，他指
任何工程上的挑戰，或者時間延後，對
工程費用都有影響，目前沒有最新的評
估。
據悉，梁振英最後還前往珠澳口岸人

工島工地進行考察。

香港文匯報訊（記者 李望賢、李芳，實習記者 周曉敏、鄭俊欣

珠海報道）備受關注的港珠澳大橋建設再有最新進展，其難點工程

海底隧道預計明年可以貫通。香港特區行政長官梁振英昨日率團前

往珠海訪問，其間拜訪珠海市委書記李嘉，考察橫琴新區，並前往

港珠澳大橋辦公室了解工程最新進展。港珠澳大橋管理局局長朱永

靈介紹，目前海底隧道33節沉管已經沉放了19節，共3,200米，

估計明年隧道可以貫通。香港運輸及房屋局局長張炳良則表示，三

地正在進行相關評估，預計年底可以完成，屆時對大橋具體完工時

間和通車時間，將有比較準確的估算。

香港文匯報訊（記者 李望賢、李芳 珠海報道）香
港特區行政長官梁振英與珠海官員會面後，隨即到橫琴
．澳門青年創業谷考察。梁振英指出，香港未來兩年調
整重點到經濟和民生方面，加上目前國家戰略背景，使
香港與珠海有很多合作機會，尤其是港珠澳大橋通車
後，兩地從「一水之隔」變為「一橋之隔」，在經濟、
民生上的交流更密切。香港可利用橫琴自貿區增加港商
投資機會。

訪港企文創天地
在參觀橫琴．澳門青年創業谷時，梁振英特意問工作

人員是否有香港創業項目，還參觀了香港創業項目及到
訪香港企業在創業谷成立的文創天地。他說，橫琴片區
是他昨日到珠海的主要參觀訪問項目之一，「橫琴是廣
東自由貿易試驗區的其中之一個片區。橫琴我在大約一
年半前來參觀訪問過，今次是在今年4月自由貿易試驗
區橫琴片區掛牌之後首次來這裡訪問，了解到橫琴在過

去的一年半時間以來，進一步的發展和最新的變化。」
梁振英指出， 他所參觀的創業谷內，就有香港青年

的創業項目，還參觀了一間香港企業在橫琴設立的一個
文藝、創意和藝術的較大型項目，這都說明香港和珠海
經貿發展空間很大，發展潛質也很高。

港青研發3D面罩護膚
本報記者了解到，在創業谷有一位香港青年黃英駱正

為其「膜膜無紋」創業項目進行申報。黃英駱是香港中
文大學碩士畢業生，全球首創研發了「3D立體自發熱
保溫面罩」的美容護膚輔助產品，通過自動調溫發熱的
面罩改善面部皮膚血液循環，增加皮膚對護膚品吸收效
率。
昨日正值CY的61歲生日，創業谷內有一群青年自發

列隊歡迎他到來，令他心情大好停步與青年微笑握手問
好。有本地青年創業者提前獲悉當日其生日，主動獻上
鮮花，還有香港創業者為他送上生日蛋糕。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日是特首梁振英的
61歲生辰，但他未有放假與家人慶祝，而是到廣東自
貿區橫琴片區考察，十分勤力。雖然CY人不在港，但
香港市民並沒有忘記他生日的大日子。社交網絡昨日流
傳一段視頻，片中約20名市民穿「齊心撐CY」T
恤，在北角街頭高唱生日歌祝賀CY 61歲生日快樂。
他們除了祝願CY生日快樂外，更希望港人能齊心，搞

好經濟，改善民生，最後並振臂大叫：「CY加油！」
發起人麥小姐昨日透露，該段影片是於上月預早拍

攝，並故意保密至昨天生日正日才正式公開，希望給
CY一個驚喜。他們早前設立街站收集了500個市民祝
福卡送往特首辦，作為給CY的生日禮物。她相信CY
定必感受到市民的心意，日後也會繼續努力，為香港服
務。

市民拍短片賀CY牛一 勉繼續努力

香港文匯報訊（記者 李自明）全國政協常委唐英年
昨日在一公開活動後，被問到香港特首梁振英的民望
問題時表示，每一任特首都會面對很多挑戰，希望社
會能給予梁振英更多時間，讓他可以落實多項民生政
策。

此外，他又回應了兩名前任問責局長離職一事。他強
調，在國際上更換局長很普遍，並非特殊情況，又讚揚
新任民政事務局局長劉江華從政及服務市民多年，對他
的能力有信心。不過，他認為特區政府應可處理得更
好，在更換人選時可以做得更完善。

唐唐籲給特首時間 落實民生政策

視察橫琴創業谷 獲獻花送生日蛋糕

■■梁振英視察橫梁振英視察橫
琴新區琴新區，，有創業有創業
青年為青年為CYCY送上蛋送上蛋
糕賀生日糕賀生日。。

■■梁振英考察橫琴新區香港青年創業項目梁振英考察橫琴新區香港青年創業項目。。

■■梁振英率團拜會珠海市委書記李嘉梁振英率團拜會珠海市委書記李嘉。。 李望賢李望賢 攝攝


